### 創立12周年目!

屋久島町立中央中学校だより



令和4年度 第10号[令和5年2月27日(月)発行]

〒891-4205 熊毛郡屋久島町宮之浦2439-3 Tel 0997(42)0049 / Fax 0997(49)1037

- HP http://www5.synapse.ne.jp/chuo-jhs/
- ・ブログ http://blog.canpan.info/chuo-jhs/
- E-mail chuo-jhs@po2. synapse. ne. jp

### [多物命物 あいそつ]]

まだまだ、寒い日が続いていますが、暦の上 では「立春」を迎え、まさしく「三寒四温」(さ んかんしおん)という言葉がぴったりな季節で、

着実に春が近づいているように思います。3年生は、3月2、3日は公立高校入試が行わ れます。体調面を整え、これまで頑張ってきたことを大いに発揮することを祈っています。 さて、今月は、先日(2月10日)の全校朝会で話した内容(「あいさつ」について)を 紹介します。

私は毎朝、校門の前で生徒の皆さんを迎えて、あいさつを交わしています。本校 の今年度のキャッチフレーズ (「創立12年目!さわやかな挨拶・豊かな表現力・コミ ニュケーション力を活かして躍動する中央中」)の中に,「さわやかな挨拶」という文 言があります。「さわやか」とは、「気持ちのよいさま」とか「すがすがしいさま」、 「はっきりとしていて聞きやすいさま」との意味があると言われています。まさ しく、全校朝会での朝のあいさつは、「さわやかな挨拶」にぴったりです。ここで 「あいさつ」の語源について紹介します(諸説ありますが)。漢字で表記するとあ いさつの「挨」という漢字には「開く」の意味があり、「拶」には、「迫る」との 意味があり、挨拶の文字本来の意味は「そばに身を摺り寄せて押し合う」といわ れており、禅宗の中で用いられる「一挨一拶(いちあい・いちさつ)」からではな いかと言われています。時が経つにつれて次第に問答だけではなく日常生活にも 用いられるようになり、相手の様子を伺ったり(うかがったり)寒暖の言葉を取

り交わすなどの儀礼的な意味合いが加わったりしたことで、 言葉自身も「一挨一拶」から略されて「挨拶」とされ、お 辞儀(おじき)や受け答え(うけこたえ)に対しても用い られるようになったともいわれています。私自身の挨拶と は「心を開いて、相手に近づくこと」という意味なのかな と思っています。

例えば、朝の挨拶である「おはようございます」は、「早くから、ご苦労様です」の略 で、朝早くから働く人をねぎらう言葉ではないかと言われ、「こんにちは」は、「今日はご 機嫌いかがですか」の略で、相手の体調や心理状態を気遣う言葉でないかと言われ、「こ んばんは」は、「今晩は、よい晩ですね」の略とも言われています(紹介した挨拶「お はようございます」「こんにちは」「こんばんわ」も諸説あります)。

あいさつは、何気なく使われている言葉ではありますが、相手に対する思いやり を込めたメッセージになっているように思います。挨拶の大切さを心から感じなが ら、生活してはいかがでしょうか。

# 鹿児島学習定着度調査の結果

1月17日・18日に実施された鹿児島学習定着度調査の本校の結果は、以下のとおりでし た。数値は、平均通過率(%)を示しています。本校では「全体」で7割以上、「知識・技 能」で8割以上、「思考・判断・表現」で5割以上を目標にして指導しています。

学年	1 年			2 年		
教科	全 体	知識·技能	思考・判断・表現	全 体	知識·技能	思考・判断・表現
国 語	7 2. 1	80.4	65.2	71.7	59.6	80.1
社会	79.7	79.6	79.9	59.3	52.9	7 2.0
数 学	77.2	85.8	62.5	76.6	8 1.4	69.3
理 科	75.4	83.7	61.7	71.0	75.5	62.5
英 語	77.2	74.5	81.4	74.1	8 1.0	63.2

### 屋久島型ESDウィーク島内サミット

昨年の世界遺産サミットに引き続き, ESD(持 続可能な開発のための教育)の町内中学校間 でのオンラインでの交流会が、2月10日に 行われ、1年生有志7人が参加しました。 総合的な学習の時間で学習した内容を動画 にまとめ, 活発な交流をすることができま



今年も「Mマート愛子」様から, 公立入試を控えた3年生にシネラルウォータ -の寄贈がありました。ありがとう ございました。



### と買おめでと

町「届けよう!ありがとうのはがき」コンテスト 最優秀賞 (2年)川﨑 大誠

入選 (1年)佐戸 優希,寺田 天南,塚田 華歩 (2年)小倉 姫,日髙 舜希

(3年)三家 小夏

春の祭典(合唱録音審査)

金賞 2年2組 「空高く」 パック 講評

全員の心が一つになっていることが

感じられ、嬉しくなりました。

## **2年 職業講話** 2月17日(金)

「働く」ことを主体的に考え、よりよい職業 観をもつために町内3事業所から講師の方

をお招きして職業に関する話を聞きました。 ありがとうございました。

- 屋久島徳洲会病院
- なかよし保育園
- THE HOTEL YAKUSHIMA



### **酢のあんしんネット一首行**

2月から内閣府が青少年がスマホやSNS等 を正しく利活用できるための啓発活動を展 開しています。ネットの危険からお子様を 守るために、ネットの使い方やフィルタリ ングの設定について,

ご家庭でも親子で話を してください。

# 3月の主意行事予定

< 3月>

2日(木) 公立高校入試(~3日)

3日(金) 第7回PTA役員会·新三役会

9日(木) クラスマッチ

10日(金) 3年 卒業作業

14日(火) 第12回 卒業式

15日(水) 公立高校合格発表

17日(金) 1・2年 愛校作業

24日(金) 修了式, 離任式(11:25予定)

